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В.А. Томсинов, доктор юридических наук, профессор, зав. кафедрой истории государства и права юридического факультета МГУ
Развитие британской конституции в ХХ — начале XXI в. (Статья вторая)

Настоящая статья продолжает цикл статей, посвященных развитию конституции Великобритании на протяжении ХХ в. и в начале XXI в. В ней рассматриваются конституционные проблемы, возникшие в процессе разбирательства в британских судах иска о признании недействительными Акта о парламенте 1949 г. и Акта об охоте 2004 г., составившего так называемое дело “Jackson and others v. Her Majesty’s Attorney General”. Особое внимание в статье уделяется принципу парламентского суверенитета, который был затронут этим делом.

Ключевые слова: Великобритания, конституция, Акт о парламенте 1911 г., Акт о парламенте 1949 г., принцип парламентского суверенитета.

This article continues a series of articles devoted to the development of the constitution of Great Britain during the twentieth century and the beginning of the XXI century. It discusses the constitutional issues raised during the consideration of the British courts in an action for annulment of the Act of Parliament in 1949 and the Hunting Act 2004 was the so-called deal “Jackson and others v. Her Majesty's Attorney General”. Special attention is paid to the principle of parliamentary sovereignty, which has been

affected by this case.

Keywords: United Kingdom, the Constitution, the Parliament Act of 1911, the Parliament Act of 1949, the principle of parliamentary sovereignty.

Материалы научно-практической конференции «Ломоносовские чтения»
(23 апреля 2013 г.)

Е.А. Борисова, доктор юридических наук, профессор кафедры гражданского процесса юридического факультета МГУ

ГПК РФ: quo vadis? (к 10-летию введения в действие ГПК РФ)

Статья представляет собой краткое изложение доклада автора на ежегодной научно-практической конференции «Ломоносовские чтения» секция «Юриспруденция» (23 апреля 2013 г.). Рассматриваются изменения ГПК РФ, произошедшие за последние 5 лет, анализируются причины и последствия новеллизации ГПК РФ.

Ключевые слова: ГПК, гражданское судопроизводство, судебная защита, судебная реформа, упрощение, ускорение, изменения ГПК.

The article is a summary of the author's lecture at the annual scientific conference

“Lomonosov Readings” section of the “Law” (23 April 2013). It examines the changes in

Code of Civil Procedure of the Russian Federation, have taken place over the past 5 years, analyzes the causes and consequences of the novelization of Code of Civil Procedure of the Russian Federation.

Keywords: Code of Civil Procedure, civil litigation, judicial protection, judicial reform, simplification, acceleration, changes in the Code of Civil Procedure.

Л.В. Головко, доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой уголовного процесса, правосудия и прокурорского надзора юридического факультета МГУ46
Реформирование следственных органов в России

Становится ясно, что начавшаяся в 2007 г. реформа следственных органов не только не принесла ожидаемых результатов, но, скорее, добавила много новых

проблем. Помимо того, сегодня активно обсуждаются необходимость создания

единого следственного органа (комитета) и даже полный отказ от предварительного следствия с одновременным введением института следственных судей. Есть ли в этих предложениях внутренняя уголовно-процессуальная логика? Представляется, что без решения проблемы статуса следователя в рамках трех существующих архетипов досудебного производства (французского, германского и американского) России не удастся сконструировать адекватную постсоветскую модель предварительного расследования, учитывающую национальные исторические традиции и сравнительно-правовой опыт.

Ключевые слова: следователь, предварительное следствие, модели досудебного производства, уголовный процесс.

It becomes clear that began in 2007 reform of the investigating authorities not only failed to bring the expected results, but rather added a lot of new challenges. Besides being actively discussed today need for a single investigative body (committee), and even complete failure of the investigation with the simultaneous introduction of investigating judges. Do these sentences internal logic of criminal procedure? It seems that without addressing the status of the investigator in the three existing archetypes of pre-trial proceedings (French, German and American) Russia will not be able to construct an adequate post-Soviet model of the preliminary investigation, taking into account national traditions and historical comparative legal experience.

Keywords: investigator, the preliminary investigation, the model of pre-trial proceedings,

criminal procedure.

Проблемы правоприменения и борьба с преступностью
О.В. Костылева, ассистент кафедры уголовного права и криминологии

юридического факультета МГУ13

ТОРГОВЛЯ ЛЮДЬМИ: ИМПЛЕМЕНТАЦИЯ МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВЫХ НОРМ И ВОПРОСЫ

КВАЛИФИКАЦИИ ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПО СТ. 1271 УК РФ

В статье анализируется состав торговли людьми, закрепленный в ст. 1271 УК РФ. Предлагаются решения вопросов квалификации преступления исходя из смысла международно-правового определения торговли людьми, данного в Протоколе о предупреждении и пресечении торговли людьми, особенно женщинами и детьми, и наказании за нее, дополняющем Конвенцию ООН против транснациональной организованной преступности. Обращается внимание на ряд несоответствий национального и международного определений торговли людьми, предлагаются способы их устранения.

Ключевые слова: торговля людьми, эксплуатация, рабство, подневольное состояние, Палермский протокол.

The article examines the elements of the crime of human trafficking, stipulated in Art.

1271 of the Criminal Code of the Russian Federation. Based on the definition of trafficking in human beings in international law, the author offers some practical solutions for the application of this norm and overcoming the discrepancy of national and international definitions of human trafficking.

Keywords: trafficking in human beings, exploitation, slavery, servitude, Palermo Protocol.

ИЗ ИСТОРИИ РОССИЙСКОГО УГОЛОВНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Б.М. Леонтьев, доктор юридических наук, профессор кафедры уголовного права и криминологии юридического факультета МГУ49
Развитие норм об уголовной ответственности за преступления в сфере экономической деятельности (1813–1996 гг.)

Статья посвящена эволюции норм об уголовной ответственности за преступления в сфере экономической деятельности, начиная с проекта Уголовного

уложения Российской империи 1813 г. и вплоть до принятия Уголовного кодекса 1996 г.

Ключевые слова: уголовный кодекс, уголовная ответственность, преступления в сфере экономической деятельности.

The article is devoted to the evolution of the rules of criminal liability for crimes in the sphere of economic activity, ranging from the design of the Criminal Law Code of the Russian Empire in 1813, and until the adoption of the Criminal Code of 1996.

Keywords: criminal code, criminal liability, crimes in economic activity.

В.В. Домникова, ассистент кафедры уголовного права и криминологии

юридического факультета МГУ

РАЗГРАНИЧЕНИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЙ И ГРАЖДАНСКИХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ ПО РУССКОЙ ПРАВДЕ

Статья посвящена вопросам разграничения преступлений и гражданских

правонарушений, граничащих друг с другом, по текстам Русской Правды. Автор

анализирует правонарушения периода Русской Правды, а также наказания за них.

Ключевые слова: история уголовного права, Русская Правда, гражданское право, преступление, правонарушение.

The article is dedicated to the distinction between similar crimes and civil offences

according to the texts of Russkaya Pravda. The author analyzes the offences and punishment for them during the times of Russkaya Pravda.

Keywords: history of the criminal law, Russkaya Pravda, the interaction between the criminal and the civil laws, crime and civil offence.

Трибуна молодых ученых

К.Н. Крылова, аспирантка кафедры уголовного права и криминологии

юридического факультета МГУ40

ПРАВА НА РЕЗУЛЬТАТЫ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КАК ОБЪЕКТ ПРЕСТУПЛЕНИЙ

В статье рассматриваются вопросы правовой природы результатов интеллектуальной деятельности и преступлений против авторских, смежных и патентных прав. Автор анализирует основные концепции объекта преступления,

обосновывает вывод о необходимости выделения самостоятельного раздела в Уголовном кодексе РФ, посвященного преступлениям против исключительных прав.

Ключевые слова: уголовное право, объект уголовно-правовой охраны, преступления против конституционных прав и свобод человека и гражданина,

результаты интеллектуальной деятельности, интеллектуальные права.

The article examines the legal nature of the results of intellectual activity and crimes

against copyright, patent and related rights. The author analyzes the basic concept of the

object of the crime, the conclusion about the need to allocate a separate section in the

Criminal Code of the Russian Federation devoted to crimes against exclusive rights.

Keywords: criminal law, object of the crime, crimes against the constitutional rights and freedoms, intellectual property, copyright.

А.А. Трефилов, аспирант кафедры уголовного процесса, правосудия и прокурорского надзора юридического факультета МГУ
Модели досудебного производства в швейцарских кантонах накануне принятия УПК 2007 г.

В статье рассматриваются вопросы, связанные с основными моделями досудебного производства в швейцарских кантонах накануне принятия Уголовно-

процессуального кодекса 2007 г. Автор анализирует их достоинства и недостатки, определяет место данных моделей в сравнительном уголовно-процессуальном праве.

Ключевые слова: модели досудебного производства, уголовно-процессуальный кодекс, Швейцария.

The article discusses issues related to the major models of pre-trial proceedings in the Swiss cantons on the eve of the adoption of the Criminal Procedure Code, 2007. The author analyses their advantages and disadvantages, determines the location of the

models in comparative criminal procedure law.

Keywords: models of pre-trial proceeding, Criminal Procedure Code, Switzerland.

О.В. Евсеева, аспирантка кафедры истории государства и права юридического факультета МГУ53
Фотография как объект авторского права во Франции (вторая половина XIX — начало XXI в.)

В статье рассматриваются основные этапы юридического оформления статуса фотографии во Франции в XIX–XXI вв. Анализируются споры о принадлежности фотографии к искусству и позиция судов по данному вопросу в XIX в. Автор исследует фотографию как объект авторского права и показывает условия ее

правовой охраны в XX–XXI вв.

Ключевые слова: фотография, искусство, оригинальность, художественный и документальный характер, «отпечаток личности» автора, механический продукт.

The article examines the main stages of the legal registration of the status of photos in France in XIX–XXI centuries. Analyzes the debate about the art of photography gear and the position of the courts on this issue in the XIX century. The author explores the photograph as an object of copyright and shows the conditions of its legal protection in

XX–XXI centuries.

Keywords: photography, art, originality, artistic and documentary character, “mark” of the author personality, mechanical product.
